

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan di UMKM Kabupaten Blitar dengan judul “Pengaruh Modal Usaha, Produktivitas, Inovasi, dan Karakteristik Wirausaha Terhadap Pengembangan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kabupaten Blitar” maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Modal usaha secara parsial berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap pengembangan usaha UMKM di Kabupaten Blitar. Modal usaha merupakan faktor yang cukup penting dalam pengembangan usaha. Besar atau kecilnya modal dapat mempengaruhi keberlangsungan usaha yang dijalani.
2. Produktivitas secara parsial memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pengembangan usaha UMKM di Kabupaten Blitar. Artinya, apabila produksi semakin tinggi, maka dapat memenuhi permintaan dari konsumen.
3. Inovasi secara parsial memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pengembangan usaha UMKM di Kabupaten Blitar. Artinya, apabila pelaku usaha mampu memenuhi keinginan dan permintaan ataupun pelaku usaha mampu menciptakan sesuatu yang baru, tentu

konsumen akan tertarik dengan produk yang dihasilkannya dan dengan begitu maka usaha akan semakin berkembang.

4. Karakteristik wirausaha secara parsial memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pengembangan usaha UMKM di kabupaten Blitar. Artinya, karakter untuk menjadi wirausaha harus ada pada masing-masing pelaku usaha. Karena karakter inilah yang mampu membantu jalannya usaha untuk berkembang. Apabila sudah memiliki karakter berwirausaha maka ia akan mampu menghandle segala sesuatu kemungkinan yang akan terjadi pada usahanya.
5. Modal usaha, produktivitas, inovasi, dan karakteristik wirausaha secara simultan berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap pengembangan usaha UMKM di Kabupaten Blitar. Artinya, semakin tinggi tingkat modal usaha, produktivitas, inovasi dan karakteristik wirausaha maka semakin tinggi pula peluang untuk mengembangkan usaha dalam mencapai target yang diinginkan.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah diuraikan maka peneliti memberikan masukan/saran sebagai berikut:

1. Bagi Akademik

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan referensi untuk menambah wawasan dalam rangka mendokumentasi dan menginformasikan hasil penelitian di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, khususnya di Jurusan Ekonomi Syariah yang dapat dijadikan

sebagai acuan penelitian atau penyelesaian tugas yang akan datang selain dari jurnal dan buku yang telah tersedia di perpustakaan. Selain itu pihak kampus agar lebih memperhatikan dan berupaya meningkatkan kualitas karya tulis penelitian bagi mahasiswa.

2. Bagi Pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah di Kabupaten Blitar

Dengan diperolehnya hasil bahwa modal usaha, produktivitas, inovasi dan karakteristik wirausaha memberikan pengaruh yang signifikan secara bersama-sama terhadap pengembangan usaha, menunjukkan bahwa pelaku usaha UMKM sudah memahami dengan baik pentingnya faktor-faktor tersebut. Dengan demikian diharapkan untuk pelaku usaha untuk mempertahankan dan lebih meningkatkan kembali kreativitas dalam berinovasi dan memproduksi suatu produk yang diiringi dengan semangat dalam menjalankan suatu usaha agar dapat berkembang lebih maksimal.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini tentunya masih jauh dari penelitian yang sempurna karena adanya keterbatasan dari peneliti, sehingga diharapkan peneliti selanjutnya dapat menjelaskan secara lengkap dengan penambahan teori yang mendukung. Selain itu analisis yang menentukan pengembangan usaha UMKM tidak hanya memperhatikan variabel modal usaha, produktivitas, inovasi dan karakteristik wirausaha saja. Tentu masih banyak faktor lain yang mempengaruhi pengembangan usaha. Oleh sebab itu, peneliti menyarankan agar peneliti selanjutnya

menggunakan faktor lain yang belum dipakai dalam penelitian agar penelitian semakin berkembang.